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Сохранение тигра – «защита О’Регана». 
К итогам Международного Года биоразнообразия 

 
Фред О'Реган (Fred 

O'Regan), президент и 
исполнительный директор IFAW 
- Международной организации 

по защите животных. Он активный поборник 
сотрудничества между правительствами, 
неправительственными и донорскими 
организациями. 

Во время работы Тигриного форума в 
Санкт-Петербурге главный редактор 
журнала «Экология и жизнь» Александр 
Самсонов побеседовал с г-ном О'Реганом. 
Мы предлагаем это интервью нашим 
читателям. 

— Г-н О'Реган, как вы оцениваете 
Глобальную тигриную инициативу (GTI) 
Всемирного Банка? 

— По сути, в GTI речь идет об общем 
плане, и пока это план на бумаге. 
Необходимо взаимодействие финансистов 
Всемирного Банка и общественных 
организаций, чтобы эти планы получили 
реализацию. Для достижения ощутимых 
результатов мы должны найти новые 
форматы взаимодействия. Если мы не 
можем спасти тигра, как в таком случае мы 
можем надеяться на спасение других 
исчезающих видов?! 

— В какой части, по каким 
направлениям, предусмотренным GTI, вы 
предполагаете работать? 

— Необходимы новые многосторонние 
соглашения между государством и НГО. Эти 
соглашения должны возникнуть на основе 
анализа собственного опыта в каждой из 
стран ареала обитания тигра. Необходимо, 
чтобы каждая страна провела анализ 
имеющихся недостатков в своей системе 
образования и информации, тогда можно 
будет наметить меры для компенсации этих 
провалов. 

Мы будем помогать в той части, которая 
касается необходимой организации 
тренингов в странах ареала обитания тигра. 
Экспедиторы в России уже занимаются по 
специальным программам обучения. Кроме 
того, у нас в 30 странах есть 
образовательная программа для детей 11 — 
14 лет, а также тренинги для чиновников и 

представителей власти по улучшению 
законодательства. 

Мы хотим организовать тренинги IFAW 
в Азии и на Среднем Востоке, для этого 
необходимо взаимодействие с 
правительственными чиновниками, которым 
приходится разъяснять вопросы, связанные 
с реализацией выработанной Глобальной 
инициативы. 

Кроме того, должен быть создан 
трастовый фонд, весьма прозрачный, для 
помощи некоммерческим организациям. Для 
выработки конкретного плана была создана 
рабочая группа, но она вскоре распалась. 

— Взаимодействуете ли вы с 
агентствами ООН? 

— Мы работаем независимо от агентств 
ООН — взаимодействие с ними не 
предусмотрено. Что касается Всемирного 
Банка, то мы будем с ними работать, но пока 
все достаточно сложно, и до реализации 
того, что намечено, еще очень далеко. 

— Как вы относитесь к проблеме 
изменения климата и к возобновляемой 
энергетике? 

— Глобальные проблемы, конечно, 
имеют огромное значение, и они могут 
решаться путем использования «зеленой» 
энергетики. 

— Защищаете ли вы животных 
вообще или только таких 
харизматических, как тигры, киты, 
слоны? 

— В бедных регионах IFAW активно 
защищает домашних животных, а не только 
таких престижных и харизматических, как 
тигр. Ведь слоны в Индии и Таиланде — это 
и домашние животные. 

— Ведете ли вы борьбу с 
предрассудками (в частности, с продажей 
дериватов) с помощью образовательных 
программ? 

— О проблеме говорить надо, и 
поэтому такие мероприятия, как Тигриный 
форум, очень важны. А журналистам надо 
побольше об этом писать. 

Мы же, чтобы влиять на мнения и 
представления больших масс людей, к 
работе IFAW активно привлекаем звезд 
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экрана. Так, Леонардо Ди Каприо является 
членом правления IFAW, как и Пирс Броснан 
— один из лучших «агентов 007». 

Спасение тигра — это и средство для 
спасения человека. 
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